
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL VIERNES 16. DE SETIEMBRE DE 1808.

S. Cornelio B. y M. y S. Cipriano O. y M.

Continuan las noticias extranjeras

Verona 22 de Julio.

El Senador Luciano Bonaparte pasó por Modena en la noche del 14, yendo á Florencia; y ha conservado el mas riguroso incógnito. Creíase generalmente que iba á Francia.

Viena 30 de Julio.

Ayer se anunció por un Bando que el alistamiento de los subditos de la Baxa Austria para la milicia territorial estaba definitivamente completo; pues las ofertas voluntarias de todas las clases del pueblo han producido ya mas que el número de hombres pedidos. Coadúase el total de este alistamiento, no comprendiendo la Hungría, ni contando mas que con los Estados hereditarios en Alemania, á mucho mas de 2000 hombres.

Graz 18 de Julio.

Quando el Archiduque Juan fue á Clagenfurth, los Estados de la Carinthia, y á su llegada aquí los Estados de la Styria, han ofrecido todas las armas de sus almacenes para el uso de la Milicia nacional. El mismo espíritu de patriotismo y de lealtad se ha manifestado en los demas países.

En todas partes se reúnen para aprender el exercicio compañías bien compuestas, y en muchos distritos batallones enteros. En di-

ferentes parages no ha habido sorteo, por haberse llenado el contingente de voluntarios. El primer batallon de la milicia de Gratz está enteramente compuesto de los habitantes de la Ciudad y de los Arrabales. Consiste en 8 compañías, 2 de ellas de Estudiantes. La fuerza efectiva de este Cuerpo es de 1.404 hombres, á saber 70 sorteados y 1.334 voluntarios.

Para dar una idea del espíritu público en nuestras Américas, y que se vea que los Españoles en todas partes son Españoles, publicamos la siguiente Carta de uno de los Xefes de la Isla de Puerto-Rico, sugeto-recomendable por todas sus circunstancias.

Puerto-Rico 25 de Julio.

» Mi amado A.: las circunstancias oprimen mas y mas los corazones de los que tenemos familia en esa desgraciada aunque valerosa Península. Vivan los Españoles; y vivan porqué quieren morir porque su buen Rey viva. Si no fueran tan leales y sumisos vasallos, no hubieran dejado salir de España á su Soberano para irse á poner en las garras de una fiera cobarde revestida con la piel de la oveja, y una fuerza, saca de la insensata credulidad y ceguedad de una Nacion que ciegamente derrama su sangre, y la de los demas pueblos, por solo contribuir á sus miras ambiciosas de coronar toda su familia, sin que le resulte mas beneficio ni mas felicidad á ellos que el ser agentes de la injusticia y de la maldad concebida y executada por el monstruoso Napoleon, que hasta en este emisferio quiso dominar como Rey de España; pero le salió la gata capada. Hace ocho dias que llegó á este Puerto una Corveta de guerra inglesa con el manifiesto y otros impresos de la Junta Superior del Gobierno de Sevilla, que entregó á este Gobernador, asegurándole proteccion y auxilio para todos los buques españoles que quisiesen ir á España: se le recibió y oyó con algun género de duda, por la que inspiraban las falsas noticias que han solido esparcir y publicar en sus papeles públicos, particularmente sobre el infame Bonaparte; pero servia de oportuno aviso. El dia 24 á las tres de la tarde ancló aquí una Corveta de guerra española, mandada por un Capitan de Fragata, que conducia el Brigadier Villavicencio y el Coronel Jáuregui, procedentes de Cádiz en 26 dias. Han conducido la órden de proclamar á FERNANDO VII., cuyo satisfactorio ceremonial se executó con general aplauso el dia 25 á las cinco de la tarde: siendo de notar, que á las dos de la misma se presentó en casa del Capitan General

un Teniente Coronel frances (que habia desembarcado en la costa) que traía la comision de hacer proclamar á Josef I. Puedes pensar que está bien asegurado en el Morro, despues de haberle cogido iguales documentos que llevaba para Cuba y Havana.

Si el corto espacio de una carta familiar fuese destinado para ocuparse con reflexiones políticas y morales, seguramente pasaria á ser libro, según las que se agolpan al ver un tan mal proyectado suceso como el que en el dia ocupa á la pobre España. ¿Habrá aun quien alabe á Bonaparte? Quien defienda á semejante salteador? no lo creo, porque su simulado artificio se ha hecho ya demasiado transparente, y sus crímenes horrorosos le harán hallar en España el merecido galardón. Dios lo haga para escarmiento de los ilustres infames que creen serles todo lícito porque lo hacen con la fuerza. En fin ya, gracias al Señor, con la alianza de los Ingleses tenemos las mares libres, y por consiguiente no habrá ya interception de correos, con que no dexes de escribir y decirnos lo que haya por ahí."

Siguen los donativos y ofertás de la Ciudad y Provincia de Betanzos.

D. Josef Antonio Pan, Cura de Santiago, ofreció 1800 azumbres de vino, que beneficiados produxeron.	4.468.	17.
D. Francisco Xavier Cicilia, Cura de S. Martin de Tiobre, ofreció 30 reales por una vez.		
El Convento de Santo Domingo de esta Ciudad, entregó al pronto 80 reales y 98 ferrados de trigo, que beneficiados produxeron 1.643 reales y 17 mrs., y ademas una pipa de vino.	9.643.	17.
D. Juan Lacava, ofreció un mes de su sueldo de Administrador, que son.	750.	
D. Alfonso Gomez Moreno id.	750.	
El R. P. M. Juvilado Fr. Alonso Baquero y Malvar, dos veces Ex-Provincial de la Provincia Franciscana de Santiago, ofreció y entregó 400 ducados de la Limosna que tiene para su subsistencia depositada en poder del Síndico de su Comunidad, y ademas ofreció quantos Religiosos sean necesarios para servir de Capellanes del Ejército.	4.400.	
El Mariscal de Campo D. Francisco Mendieta, ofreció 160 reales mensuales, y entregó dos mesadas.	320.	
El Convento de Religiosas Agustinas 10 reales por		

- una vez, y siendo necesario se quedarán á me-
 dia racion. 1.000.
- D. Antonio Vidal, ofreció y entregó 600 reales por
 una vez. 600.
- D. Josef Antonio Riobo, vecino de Obre 200 rea-
 les mensuales durante la guerra, entregando al
 pronto una mesada. 200.
- D. Jacobo Couceiro, 3 reales diarios durante las pre-
 sentes circunstancias.
- D. Manuel Sanchez Vaamonde idem.
- El Señor D. Josef Quiroga y Quindós, ofreció las
 4 mulas de su coche, 2 hombres pagados de prest
 y Pan durante las actuales circunstancias, visti-
 éndolos en la primera salida, y ademas 40 rea-
 les en metálico.
- El Convento de Montefaro, 500 reales mensuales
 durante las presentes circunstancias, principiando
 en Julio, que entregó. 500.
- Jacobo da Fraga, 6 ferrados de centeno, que ven-
 didos produxeron. 46.
- La Viuda de D. Manuel Barros, entregó. 40.
- D. Juan Hermida y Losada, Cura de Requian y
 Piadela, ofreció todos los diezmos que produzca
 la Parroquia de Piadela, que son los primeros
 que hace.
- D. Josef Quiroga y Bolaño, vecino de San Tirso
 de Mabegondo ofreció 50 reales anuales, haci-
 endo la primera entrega para el proximo Octubre.
- D. Cosme Benito Salgado, Cura de Cañás, ofreció
 500 reales, que entregará en todo el mes de Julio. 500.
- El Prior de Loureda, entregó. 100.
- D. Antonio Tovar, Cura de Loureda, idem. 100.
- D. Manuel Alvarez, Cura de Cullergondo, ofreció
 500 reales cada año, entregando uno adelantado
 y ademas 50 ferrados de maiz. 500.

Se continuará.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto